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衆 議 院 予 算 委 員 会 公 聴 会 ニ ュ ー ス 

平成 28.2.24 第 190回国会第１号 

 

2月 24日（水）、第１回の公聴会が開かれました。 

 

１ 平成 28年度一般会計予算 

  平成 28年度特別会計予算 

  平成 28年度政府関係機関予算 

・公述人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（公述人） 

（午前）株式会社大和総研執行役員                

    調査本部副本部長チーフエコノミスト           熊 谷 亮 丸君 

慶應義塾大学ビジネススクール准教授           小 幡   績君 

    関西大学政策創造学部教授                白 石 真 澄君 

武蔵野学院大学ＳＭＢ研究所所長             松 田   元君 

（午後）株式会社三菱総合研究所 

政策・経済研究センター副センター長チーフエコノミスト  武 田 洋 子君 

    弁護士 

関西大学客員教授                    郷 原 信 郎君 

    慶應義塾大学経済学部教授                竹 森 俊 平君 

    東京工科大学教授                    工 藤 昌 宏君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（午前） 

鈴 木 馨 祐君（自民） 

・民間企業の設備投資の動きが鈍いが、その背景について

熊谷公述人の見解を伺いたい。 

・成長戦略はどのように進めるべきかについて、小幡公述

人の見解を伺いたい。 

・女性の就業において保育以外にどのような課題があるか、

白石公述人の見解を伺いたい。 

 

浮 島 智 子君（公明） 

・地域、学校及び家庭の連携を促進し、当該地域が一体と

なって子育て支援を進めていくべきと考えるが、その具

体的な方策について白石公述人の所見を伺いたい。 

・子育て世代が返済している奨学金について、返済期間の

猶予や有利子分の減免等をすることにより、子育て支援

を行うべきと考えるが、白石公述人の所見を伺いたい。 

・政府が教育費等を支援することにより、労働生産性にど

のような影響があるのか、熊谷公述人の所見を伺いたい。 

 

玉 木 雄一郎君（民維ク） 

・法人税率引下げの妥当性及び 2020 年までに名目ＧＤＰ

600 兆円という目標を達成する可能性について、熊谷公

述人に伺いたい。 

・巨額の積立金を抱える年金積立金管理運用独立行政法人

（ＧＰＩＦ）は、その効率的な運用を行うことが難しい

と考えるが、小幡公述人の見解を伺いたい。 

・三世代同居を推進することは、希望出生率 1.8の実現に

向けてどのような政策的効果があるのか、白石公述人の

見解を伺いたい。 

 

藤 野 保 史君（共産） 

・国会における統計や経済指標を使った議論の在り方につ

いて、各公述人の見解を伺いたい。 

・大企業の収益が経済に波及しにくくなっていると考える

が、その理由について熊谷公述人及び小幡公述人の見解

を伺いたい。 

・消費税率引上げにより教育費等の必要な消費が削減され

る可能性があると考えるが、白石公述人の見解を伺いた

い。 

 

松 浪 健 太君（おおさか） 

・今後、長期金利が上昇することにより日本国債が暴落す

る可能性について、松田公述人の所見を伺いたい。 

・現在の危機的な経済状況を解決するためには、どのよう
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な方策が考えられるか、小幡公述人の所見を伺いたい。 

・来年４月に消費税増税を行わない方が、プライマリーバ

ランスの改善に繋がると考えるが、熊谷公述人の所見を

伺いたい。 

 

村 岡 敏 英君（結集） 

・地方や中小企業がアベノミクスの恩恵を受けていないと

感じる理由について、熊谷公述人に伺いたい。 

・育休取得者に代わる労働力として定年退職者等高齢者を

活用する取組を官公庁から行うべきと考えるが、白石公

述人の見解を伺いたい。 

・消費税率の引上げは景気にどのような影響を与えるかに

ついて、松田公述人の見解を伺いたい。 

 

（午後） 

山 下 貴 司君（自民） 

・現政権よりも民主党政権時の方が実質ＧＤＰの伸びが高

いという指摘もあるが、武田公述人の見解を伺いたい。 

・世界銀行の調査における我が国のビジネス環境ランキン

グの順位が下がり続けている理由について、武田公述人

の見解を伺いたい。 

・予算委員会において政治とカネに係る個別の事件を議論

することの妥当性について、郷原公述人の見解を伺いた

い。 

 

濱 村   進君（公明） 

・新規国債発行額を前年度比 2.4兆円減額したことに対す

る評価及び財政健全化の観点からの平成 28 年度予算に

対する評価について、武田公述人に伺いたい。 

・マイナス金利政策については市場関係者から否定的な反

応が多く聞かれるが、竹森公述人の評価を伺いたい。 

・今般の軽減税率の対象品目の選定についての竹森公述人

の評価を伺いたい。 

 

大 西 健 介君（民維ク） 

・甘利前経済再生担当大臣の秘書の都市再生機構（ＵＲ）

への働きかけが、あっせん利得処罰法における「権限に

基づく影響力の行使」に当たらないという主張について、

郷原公述人の見解を伺いたい。 

・あっせん利得処罰法の国会議員及び秘書への適用例がな

いことと、首長や地方議員への適用例があることとの均

衡性及び受領した金額の大小が同法適用に与える影響に

ついて、郷原公述人の見解を伺いたい。 

・甘利前経済再生担当大臣の政治資金問題の捜査に検察が

着手していないと思われるが、その理由について、郷原

公述人の見解を伺いたい。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・消費税率の引上げが中小企業の経営に与える影響につい

て、武田公述人、竹森公述人及び工藤公述人の見解を伺

いたい。 

・労働分野の規制緩和が雇用環境の悪化に与えた影響につ

いて、工藤公述人の見解を伺いたい。 

・政治資金パーティは形を変えた企業献金であると考える

が、政治資金パーティの規制の在り方に対する郷原公述

人の見解を伺いたい。 

 

足 立 康 史君（おおさか） 

・少子高齢化や人口減少問題を解決する手段としての移民

政策・外国人政策について、武田公述人の所見を伺いた

い。 

・新聞購読料のみならずインターネット接続料やスマート

フォン利用料金にも軽減税率を適用すべきか、竹森公述

人の見解を伺いたい。 

・郷原公述人が政治的な問題について予算委員会公聴会の

ような公の場で意見表明を行うことは、専門家としての

外形的公正性を毀損するのではないか。 

 

小 熊 慎 司君（結集） 

・軽減税率のメリット及びデメリットについて、竹森公述

人及び工藤公述人の見解を伺いたい。 

・消費税は地方税化すべきと考えるが、竹森公述人の見解

を伺いたい。 

・過疎地域に行政のユニバーサルサービスを提供し続ける

べきなのか、武田公述人の見解を伺いたい。 

 


